

AQUEDUC D'YZERON A LA MILONIERE

Au fond de toute tradition il y a une vérité ; pour la connaître, il faut la débayer des erreurs et des amplifications qui l'encombrent. A Lyon, et notamment dans la vallée de l'Yzeron, on croit que l'eau de cette rivière a été, sous la civilisation gallo-romaine, dérivée par un aqueduc et amenée à Lyon (1).

Nous avons démontré, dans la *Revue du Lyonnais*, année 1890, tome IX, pages 42 à 54, que les aqueducs de Vaugneray et de Pollionnay, réunis dans un tronç commun, ne paraissent pas avoir distribué leurs eaux au-delà de la cité ou villa des Grands-Bois, située vers les confins des communes de Tassin et de Craponne.

Lorsqu'en 1890 nous avons entrepris de rechercher, sur les sommets des montagnes du Lyonnais, les vestiges de l'archéologie primitive des habitants de la contrée, on nous a signalé, entre le village d'Yzeron et le hameau la Milonière, sur Vaugneray, les restes d'un canal d'aqueduc gallo-romain.

L'aqueduc prenait naissance à la cote 700 environ, et captait l'eau du ruisseau, à l'amont du village d'Yzeron, au lieu dit moulin Chirion.

En sortant du village d'Yzeron, et après avoir traversé le

(1) Flachéron, *Mémoire sur trois anciens aqueducs*, page 10.